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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Cohnen, Ulrike     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Alkozei, Hassina     
Bohland, Hans-Peter     
Euteneuer, Klaus     
Jung, Franz     
Kley, Jan-Dustin     
Prof. Dr. Leinen, Felix    
Linde, Jürgen     
Molitor, Regina     
Quast-Stein, Sieglinde     
Steffen, Markus     
Wenderoth, Gerhard     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Dr. Röder, Rupert     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Meier, Konrad     
Zehe-Clauß, Birgit     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Groden-Kranich, Ursula     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Präzisierung des Protokolls 
 
2. Resolution: Für ein demokratisches Miteinander, für Vielfalt und Sicherheit in unserem 

Stadtteil (CDU, SPD, BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN, FDP, FW,ÖDP) 
 
3. Berichterstattung der Mainzer Möbilität zum Sachstand Bürgerbeteiligung 

Straßenbahnausbau 
 
4. Berichterstattung zum Thema: Smart City 
 
 

Anträge 
 
5. Messung der Belastung mit Ultrafeinstaub in Hechtsheim  

(FDP, CDU, GRÜNE, FW, ÖDP, SPD) 
 
6. Ergänzung der Durchfahrbeschränkungen auf dem Kirchenstück  

(BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
 
7. Verlängerung der Straßenbahn nach Ebersheim (BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
 
8. Freies Wlan im Stadtteil (SPD) 
 
9. Fördermittel für Klimaschutz nutzen (SPD) 
 
10. Live-Stream der Ortsbeiratssitzungen - Möglichkeiten prüfen (SPD) 
 
 

Beschlussvorlagen 
 
11. Werberechte 
 
 

Anfragen 
 
12. Notfallvorsorge in der Theodor-Heuss-Schule und der IGS Auguste-Cornelius in 

Mainz-Hechtsheim (CDU) 
 
13. Zukunft der alten Ortsverwaltung (SPD) 
 
14. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 14.1. Historisches Relief des Stadtteils(SPD) 
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15. Sachstandsberichte 
 15.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1803/2023 (SPD); 
 15.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1779/2023 GRÜNE, Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim 
 15.3. Sachstandsbericht zum Antrag 1875/2023 der ÖDP Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Hechtsheim 
 15.4. Sachstandsbericht zu Antrag 1804/2023 der SPD Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Hechtsheim 
 15.5. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1777/2023 (FDP, CDU, Grüne, FW, ÖDP, 

SPD), Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim 
 
16. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
17. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
18. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
19. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Präzisierung des Protokolls 
 
Der Ortsbeirat spricht sich einstimmig für die im “Antrag” vorgeschlagene Ergänzung der 
letzten Niederschrift aus.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 2 Resolution: Für ein demokratisches Miteinander, für Vielfalt und 

Sicherheit in unserem Stadtteil  
(CDU, SPD, BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN, FDP, FW,ÖDP) 

 
Die Resolution wird ohne weitere Aussprache einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 3 Berichterstattung der Mainzer Möbilität zum Sachstand 

Bürgerbeteiligung Straßenbahnausbau 
 
Die Vorsitzende begrüßt Herrn Jakobs von Seiten der Mainzer Mobilität.  
 
Herr Jakobs erläutert den Anwesenden anhand einer Präsentation die nächsten Schritte bzgl. 
der Planungen des Teilprojektes 3 Heilig-Kreuz- Areal, Oberstadt, Hechtsheim und Weisenau.  
 
Als nächstes wird man mit den verschiedenen Themenwerkstätten starten.  
 
Hierzu sollten aus jedem Ortsbeirat verschiedene Vertreter:innen benannt werden. Da hier die 
Teilnehmerzahl begrenzt ist, sollten sich die Ortsbeiräte untereinander absprechen. 
 
Im Anschluss an die Vorstellung haben die Mitglieder des Ortsbeirates die Möglichkeit, Fragen 
an Herrn Jakobs zu richten.  
 
Diese werden unter anderem wie folgt beantwortet: 
 
- Der Umbau der Wendeschleife in Hechtsheim läuft unabhängig von den anderen Projekten. 
 
- Sollte man Organisationen melden wollen, von denen man denkt, diese sollten dringend 

beteiligt werden, dann bitte bis nächste Woche. Die Teilnehmer aus den Reihen des 
Ortsbeirates können kurzfristig benannt werden. 

 
Die aus den Reihen der Einwohner:innen gestellten Fragen, werden wie folgt beantwortet: 
 
- Man beteiligt bereits die verschiedensten Institutionen, die teilweise jedoch für den ganzen 

Mainzer Bereich zuständig sind. 
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- Bei der Umsetzung der Maßnahme kommt es darauf an, dass der Nutzen-Kostenfaktor 

erreicht wird, da nur dann ca. 75 % durch Fördermittel finanziert werden können. Aus diesem 
Grund werden die Teilprojekte zwei und drei gemeinsam betrachtet. Die Teilprojekte werden 
irgendwann aneinander angepasst und dann wird zum Ende hin entschieden, mit welchem 
Teilprojekt man startet. 

 
- Es besteht die techn. Möglichkeit, die Straßenbahn bis zur Frankenhöhe fahren zu lassen. 

Hier würde ein neuer Endpunkt geschaffen. Es muss keine direkte Anbindung an den 
Hechtsheimer Ortskern erfolgen.  
 
Es bestünde dann später evtl. die Möglichkeit, Kleinbusse einzusetzen. Hierzu wird dann 
jedoch zuerst der entsprechende Bedarf ermittelt. 

 
Die Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Jakobs für die genauen Erläuterungen zu dem 
bevorstehenden Projekt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Berichterstattung zum Thema: Smart City 
 
Frau Ortsvorsteherin Cohnen begrüßt Herrn Kessler und bittet ihn, sein Projekt kurz den 
Anwesenden vorzustellen. 
 
Herr Kessler informiert die Mitglieder des Ortsbeirates und die Bürger:innen über die 
Möglichkeiten, die sein Produkt einer Kommune bietet. 
 
Die Firma, für welche er tätig ist, stattet im Rahmen von “Smart City” sämtliche Leuchtkörper 
mit LEDs aus. Diese werden über eine offene Plattform verwaltet. Hierüber besteht dann z.B. 
die Möglichkeit, in einzelnen Straßenzügen die Beleuchtung zu dimmen oder sogar gänzlich 
auszuschalten. Auch könnte man über diese offene Plattform ein öffentliches W-Lan anbieten 
oder Feinstaubmessungen durchführen. Das Projekt wird von einer deutschen Bank 
vorfinanziert. Danach wird ein 10-Jahresvertrag geschlossen, in denen ein bestimmter Betrag an 
die Bank entrichtet werden muss. Hierbei sind jedoch die Einsparungen durch die viel 
geringeren Energiekosten zu berücksichtigen.  
 
Sollte der Auftrag erteilt werden, würde der Anbieter eine entsprechende Ist-Analyse 
durchführen, um dann ein Endkonzept entwickeln zu können.  
 
Die im Anschluss gestellten Fragen aus den Reihen des Ortsbeirates sowie der Bürgerinnen und 
Bürger werden von Herrn Kessler vereinzelt beantwortet.    
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Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 5 Messung der Belastung mit Ultrafeinstaub in Hechtsheim  

(FDP, CDU, GRÜNE, FW, ÖDP, SPD) 
Vorlage: 0383/2024 

 
Da es sich um einen gemeinsamen Antrag handelt entfällt die erneute Begründung.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Ergänzung der Durchfahrbeschränkungen auf dem Kirchenstück 

(BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
Vorlage: 0396/2024 

 
Frau Molitor begründet den Antrag gem. der Vorlage. 
 
Im Rahmen der Aussprache kommt man überein, dass der Antrag wie folgt geändert wird: 
 
Die Verwaltung möge prüfen: 
 
Wir bitten die Verwaltung, aus den oben geschilderten Gründen, verschiedene 
ineinandergreifende, aber auch unabhängig umsetzbare, Ansätze zu prüfen.  
 
Es möge insbesondere geprüft werden, ob vermehrte Kontrollen durch das Ordnungsamt, 
speziell in den Sommermonaten, Abhilfe schaffen könnten. Zudem und unabhängig von dem 
zuvor genannten Punkt, bitten wir um eine Überprüfung sämtlicher Beschilderungen und 
bereits bestehender Durchfahrtsbeschränkungen auf das Kirchenstück, auf deren Zustand, 
Sicht- und Lesbarkeit.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird in seiner geänderten Form einstimmig verabschiedet  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Verlängerung der Straßenbahn nach Ebersheim  

(BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
Vorlage: 0400/2024 

 
Frau Quast-Stein begründet den Antrag für BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN gem. der Vorlage. 
 
Im Rahmen der Aussprache kommt man überein, den Satz “Diese Trasse könnte daher ohne 
Geländeerwerb zügig umgesetzt werden.” zu streichen. 
 
Zusammen gefasst möchte man hier unterstreichen, dass man das Teilprojekt vier bei den 
Planungen der Mainzer Mobilität nicht weiter zurückstellt, sondern dieses ebenfalls in das 
Verfahren einsteigt.   
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Der Antrag wird sodann einstimmig bei einer Enthaltung verabschiedet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Freies Wlan im Stadtteil (SPD) 

Vorlage: 0418/2024 
 
Herr Euteneuer begründet den Antrag des SPD gem. der Vorlage.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird ohne weitere Aussprache einstimmig verabschiedet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Fördermittel für Klimaschutz nutzen (SPD) 

Vorlage: 0419/2024 
 
Herr Kley begründet den Antrag der SPD gem. der Vorlage.  
 
Man könnte die Gelder unter anderem für das Installieren von Flutlichtanlagen auf dem 
Sportplatz verwenden.  
 
Von anderer Seite wird angemerkt, dass die Verwaltung mit der Umsetzung der geforderten 
Maßnahmen weitaus langsamer ist als sie es von den Bürger:innen erwartet.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird einstimmig verabschiedet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Live-Stream der Ortsbeiratssitzungen - Möglichkeiten prüfen (SPD) 

Vorlage: 0423/2024 
 
Herr Euteneuer begründet den Antrag der SPD gem. der Vorlage.  
                                                                                                                                      
Ohne weitere Aussprache wird der Antrag bei einer Enthaltung einstimmig verabschiedet.   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Beschlussvorlagen                                                     
 
 
 
Punkt 11 Werberechte; 

Festlegung der Leitplanken des neuen Werberechtskonzeptes und 
Durchführung der Ausschreibung der Werberechte auf städtischen 
Grundstücken für den Zeitraum 01.01.2026 bis 31.12.2040 
Vorlage: 0300/2024 

 
Im Rahmen der Anhörung wird unter anderem vorgetragen, dass der Energieverbrauch einer 
solchen Anlage nicht vereinbar ist mit dem vom Stadtrat ausgerufenen Klimanotstand.  
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Man möchte eine sexistische Werbung an den Tafeln verhindern. Außerdem erachtet man den 
Abstand solcher Anlagen zu Kindertagesstätten, Schulen und Jugendzentren nicht als groß 
genug.  
 
Man sollte hier auch die Regionalität weiter in den Mittelpunkt setzen. 50% der Werbung sollte 
aus der Region kommen.  
 
Man sieht sich im Ganzen nicht ausreichend genug zu diesem Thema informiert.  
                                                                                                                                      
Der Ortsbeirat spricht sich im Rahmen der Anhörung bei einer Enthaltung einstimmig gegen 
die Vorlage aus.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 12 Notfallvorsorge in der Theodor-Heuss-Schule und der  

IGS Auguste-Cornelius in Mainz-Hechtsheim (CDU) 
Vorlage: 0358/2024 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort des Herrn Beigeordneten Herrn Dr. Lensch zur Kenntnis. 
 
Man bittet die Verwaltung, diese Informationen auch der Schule zukommen zu lassen. Hier 
scheint es noch gesonderten Informationsbedarf zu geben.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13 Zukunft der alten Ortsverwaltung (SPD) 

Vorlage: 0415/2024 
 
Eine Antwort liegt zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht vor.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 14 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.1 Historisches Relief des Stadtteils(SPD) 

Vorlage: 0138/2024 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Grosse zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      



   10 

 

Punkt 15 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1803/2023 (SPD); 

hier: Öffentliche Toiletten 
Vorlage: 0147/2024 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Matz zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 15.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1779/2023 GRÜNE, 

Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim; 
hier: Erhalt der Bäume in der Wendeschleife am Bürgerhaus 
Vorlage: 0359/2024 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Steinkrüger zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 15.3 Sachstandsbericht zum Antrag 1875/2023 der ÖDP Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Hechtsheim 
hier: Änderungsantrag zum Antrag 1802/2023 "Abstellplätze für 
E-Roller" und zur BV 1592/2023 "Sondernutzungskonzept 
E-Tretroller Vermietkonzept" 
Vorlage: 0329/2024 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Steinkrüger zur Kenntnis.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 15.4 Sachstandsbericht zu Antrag 1804/2023 der SPD Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Hechtsheim  
hier: Verkehrskonzept am Schulzentrum für die Morgenstunden 
Vorlage: 0434/2024 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Steinkrüger zur Kenntnis.     
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 15.5 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1777/2023 (FDP, CDU, Grüne, FW, 

ÖDP, SPD), Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim 
hier: Rasche Sanierung der Schultoiletten in der Frühlingsschule 
Vorlage: 0457/2024 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Grosse zur Kenntnis.    
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Punkt 16 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Die Vorsitzende informiert die Anwesenden über folgende Punkte: 
 
- Wasserschaden in der Kita Zagrebplatz. Aktuell sind die Kinder auf andere Kitas aufgeteilt. 

Es ist geplant, einen Container zu errichten um die Betreuung der Kinder sicherzustellen. Die 
Sanierung der gerade erst in Betrieb genommenen Kita wird ca. 1 Jahr andauern. 

 

- Standorte für Mülleimer werden gerade geprüft. 
 

- Am 16.4.2024 findet ein Termin mit Frau Grosse zum Thema “Ortsrelief” statt. Hier möchte 
man das weitere Vorgehen besprechen. 

 

- Am 15. Und 16.03.2024 finden die Weinprobiertage im Bürgerhaus Hechtsheim statt. 
 

- Der diesjährige DreckWeg-Tag findet am 09.03.2024 statt. Ein gemeinsames Essen findet im 
ev. Gemeindehaus statt, hierzu muss eine Anmeldung erfolgen. 

 

- Dem Ortsbeirat stehen Stadtteilmittel in Höhe von 2.716,63 Euro zur Verfügung. 
 

- In dem roten abgetrennten Dreieck vorm Bürgerhaus wird Anfang April das gewünschte 
Insektenhotel errichtet.   

 

- Der Ortsbeirat trifft sich am 07.03.2024 um 16.30 Uhr am Lindeplatz zur Verkehrsbegehung.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 17 Einwohnerfragestunde 
 
Von Seiten der Einwohner:innen werden folgende Wortmeldungen vorgetragen: 
 
- Das nächste Treffen des AK Fluglärm findet am 13.03.2024 um 19.00 Uhr statt.  
 
- Die Alte Mainzer Straße sollte dringend von dem Müll befreit werden. 

Hier häufen sich die Zigarettenkippen. 
 
Weitere Wortmeldungen erfolgen nicht.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Ende der Sitzung: 22:05 Uhr 
 
 
 
 
 
 
gez. Ulrike Cohnen gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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